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实现“零”艾滋需要“零”歧视
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暖气热谁还去放水？

我有话说

我来抛砖

海肠不便宜

多久没吃了？

李炳来 丛海舰(海阳市)

据笔者了解，居民私自
开口放暖气管道内的热水，
会造成管网水温降低，压力
下降，影响用户用热效果。而
且暖气中的水是经过化学处
理过的，用这样的水洗澡或
洗脸很容易伤害皮肤，洗衣
也会损伤衣物。此外，私自拆
动、改装管网设施，会造成管
路不畅、热力失衡甚至管道
爆裂伤人，是严重的安全隐
患，可以说害处多多。为此，
供热单位甚至是有的政府职
能部门，大力鼓励居民踊跃
举报私自放水的行为。

然而据知情人士透露，
“鼓励举报”的效果却不明
显。因为私自开口放暖气管
道内的热水，具有提升室内
温度的效果。由于有些供热
单位为了追求效益的最大
化，用心不良，供热的温度和
压力大打折扣，致使许多家
庭不放水室内温度就难以保
障，甚至是放着水也提不起
温来。

之所以这种现象屡禁
不止，关键是供暖效果很不
理想，有的人家供暖开始到
现在，几乎就没真正热过。
电话打过多回，话费浪费了
不少，供热单位的值班人员

总是说给领导汇报汇报便
没了下文。正如一位居民说
的那样，“要是暖气热谁还
去放水？”

一两千的取暖费花着，就
落了个一肚子气。暖气一点不
热的这些天，要是让他们给退
钱，肯定又不承认了。于是放
水求热，也就成了很多居民的
无奈之举。即便是因为热水有
异味，放得全家臭哄哄的，也
在所不辞。

这样，也就形成了不热就
放水，越放水供热质量越难以
保证的恶性循环，同时还形成
了严重的安全隐患。

要想有效解决这一问
题，供热单位调整经营理念、
端正服务态度、履行好安全
生产的主体责任成了当务之
急。我们在电视上经常看到
其它地方的供热单位，在得
到温度不达标的反映后，都
能在第一时间派人去处理，
及时帮助查找温度不达标的
原因，但这事一到了有些地
方，就变得十分困难了。

要是暖气热谁还去放
水，这是用户的心声，是对社
会和谐最好的维护。希望政
府部门和供热公司能够正视
老百姓的呼声，真正做些实
事，让老百姓家中的暖气热
起来。

新闻：14日，河南永城一辆大
货车，被当地运政、路政部门相继
罚款。必须出示月票(每月给路政
3000元)和年票(每年给运政3000元)

才放行，当事女车主再三求情无
果，当场服剧毒农药自杀，现在仍
在医院抢救。而执法部门只留下一
句话：你死，你死跟我们没关系。女
车主喝下了农药后车主家人赶紧
寻求救援。路政执法人员却说，你
喝药跟我没关系，有事你找领导
去，然后掉头就跑了。(央视)

点评：本来想骂点什么，又觉
得找不到合适的词汇。

新闻：审议中的《河南省企业
工资集体协商条例(草案)》近日引
起社会关注。其中规定，老板无正
当理由却始终不给员工加薪的，将
面临最高一万元的罚款。这条被总
结为“不加薪就罚款”的条款受到
网络热议，除了调侃处罚力度不够
之外，更引发网友质疑。(新华网)

点评：这是政府该操的“薪”
吗？

新闻：张艺谋涉嫌“超生”一事
终于在全国媒体的关注下有了最
新突破。11月29日晚，无锡市滨湖
区委宣传部的官方微博“无锡滨湖
发布”发布了一条60多字的消息，
称张艺谋及陈婷已委托其代理人
到无锡市滨湖区计生局接受调查，
结果待出来后公布。(成都商报)

点评：张导果然是大牌，这种
事还得代理人出面。

新闻：“中国人民大学招生就
业处原处长蔡荣生被查”一事又有
新进展。教育部新闻发言人称，教
育部要求人民大学配合有关部门
认真核查，如确有问题将依法依规
查处。公开资料显示，蔡在多家公
司担任独立董事。(京华时报)

点评：董事不太懂事。

谁买了比特币、莱特币这些东
西？记得第一次听人给我说比特币
是一年前。所以，望着我们这个时
代的郁金香，或者，电子黄金，挺不
好意思的。我有个想法，全球的黑
市、洗钱、躲避监管的资本流动对
它们的需求，会支撑起日常支付中
的信用，但到底会停留在哪个价位
就不知道了。

——— 刘远举(财经作家)

据报道，2013年，河南省濮阳
市有一项重要工作，“以拆促建”。
在公开的报道中，“以拆促建”被定
义为是要加快新型城镇化进程，提
升城市形象，也是为了提高居民的
幸福指数。以濮阳县为例，这几个
月，沿马颊河两岸的住户只有一个
生活主题，拆！可连补偿标准和时
间保障都没的拆，谁能乐意？拆迁
逼得夫妻离婚、家庭破碎，幸福又
从何谈起？

——— 苏扬(媒体人)

@去三亚看雪景：上次在牟平
北翠市场，看见有卖海肠的，卖价
80块钱一斤，真是贵啊！我咬着后
槽牙买了1斤，回去包饺子，骗老妈
20块钱一斤。不过吃着真过瘾，你
多久没吃海肠了？

毛旭松

12月1日，世界艾滋病日。当
天上午，文化中心广场上举行了
艾滋病日宣传活动。本报联合烟
台高校防艾志愿者的调查问卷显
示，近七成人愿意向艾滋病患者
伸出援手，六成年轻人不介意与
艾滋病患者进餐。

经过多年不懈努力的宣传，
人们对于艾滋病患者的成见已不

如以前那么强烈，不再以为跟艾
滋病患者握个手、吃个饭就会得
病。可仍有些人还是谈艾色变，或
多或少地对艾滋病患者有歧视心
理。歧视和恐惧不可取，我们的敌
人是艾滋病毒，而不是感染艾滋
病毒的人。

艾滋病本身并不可怕，可怕
的是对艾滋病的无知和偏见，以
及对艾滋病患者的歧视。天津一
位艾滋病携带者患肝癌求医时屡
次遭拒，最终他私改病历隐瞒病
情，手术才顺利进行。亮明自己艾
滋病携带者身份就无医可治，而
隐瞒掉艾滋病身份，就没了这么

多麻烦，可见连医生都无法对艾
滋病携带者或患者摘掉有色眼
镜，对艾滋病患者一视同仁，还有
很长的路要走。

一部分人对艾滋病患者的歧
视，不是来自知识上的缺失，而是
道德上的偏见。一旦提到某某某
得艾滋病，他立刻会被扣上“行为
不检点”、“同性恋”等帽子。世俗
的嘲讽使得一些艾滋病患者自觉
低人一等，他们要么把自己封闭
起来选择逃避，要么肆意放纵自
暴自弃。这种歧视所带来的后果
就是让艾滋病更不为人所正视。

据权威数据显示，截至2012年

底，全球有3530万艾滋病病毒感染
者。从烟台看，继1992年烟台发现第
一例艾滋病患者开始，近20年来共
发现艾滋病患者达200余例，尽管
烟台全市疾控机构均免费设置了
咨询检测门诊，但恐惧让患者面对
检测望而却步。普通人谈艾色变，
感染者噤若寒蝉。偏见比病毒更可
怕，关爱从理解开始。给予艾滋病
病毒感染者和病人充分的人道关
怀，不仅会增加他们与病魔抗争的
信心和力量，也会最大程度地在全
社会促进艾滋病的防治。

我们高兴地看到，烟大、鲁大
等高校的年轻人走向街头，对市

民进行艾滋病知识的普及。调查
结果也显示了年轻人对艾滋病患
者的关怀。有句话说得好：艾滋病
并不远，如果我们还未正视和重
视的话；艾滋病并不可怕，如果我
们摘掉有色眼镜的话；艾滋病可
以遏制，如果我们团结一心、分秒
必争、同仇敌忾的话。

李克强总理说，“照亮夜空需
要无数颗闪亮的星星。做好防艾工
作，不仅要更好落实政府责任，还
需要千百万满怀爱心的志愿者的
参与奉献。”诚如今年防艾主题，

“行动起来，向‘零’艾滋迈进，共同
抗艾滋，共担责任，共享未来。”

@宋小宋：据说
是不能人工养殖，价
格就越来越贵。

@乱试佳人：卖
5 0元也有买的，卖8 0

元也有买的，卖120元
也不是卖不出去，那
我 为 什 么 还 要 便 宜
卖？

@鸡爪爪炒鸡蛋
蛋：现在快100元一斤
了吧，快赶上海参了。

@二手口香糖：
海肠子的生存环境已
经被破坏了，而且不
能人工养殖，所以打
捞过度，繁殖跟不上。
市 场 上 价 格 就 更 贵
了，大概100元左右一
斤。

@姜枫：炒一盘
还没半斤呢就得1 0 0

多元，一般店还没大
有，而且有也不是本

地的。
@豆角贩子：海

肠都出口了，根本不
是咱吃光的，反正国
人吃啥好吃都能给贩
弄到国外去赚大钱，
也不怪人家，让咱也
这么干了。

@有妇之夫：在
梦里吃吧，味道好，还
便宜，想吃多少呢？想
想就行！

@逗你玩8：最后
一次吃是今年夏天，
我北京同学来烟台，
我爸妈给包海肠子饺
子，把她给好吃的呀，
至今念念不忘。那会
儿8 0元一斤。之后就
没吃了。

@zfs01：那天去
饭店看见，一盘 1 0 8

元，直接没敢点。
来源：烟台论坛

暖气不热，到底谁负责

王冬梅(莱山区)

随着一周来的雨雪天气，
烟台也正式进入了寒冬季节，
暖气热不热这个老话题又被
大家提上讨论日程，各大媒体
都有讨论暖气的新闻，真是几
家欢喜几家愁。

有市民称，家里的暖气太
热了，竟然能够达到30度，晚上
睡觉必须要把窗户开一个小
缝，不然太热了。对于这样的情
况，大家只能表示羡慕嫉妒恨。
大部分市民都是吐槽家里暖气
不热，打电话给供热公司，各种
不接电话或者不耐烦。对莱山
暖气不热的反映人数很多，而
且网上基本是年年都有帖子，
年年向政府部门反映，年年都
有难以解决的问题。

首先说说供热公司的责
任，热企对住户提出了种种要
求，例如入住率、缴款期限、延
期返款等等。为了冬天暖和，
大部分居民选择了按要求缴
纳暖气费。然后，到了供暖的
时候，暖气不热，打电话给热
企，竟然电话一直占线，一天
都无人应答，这就有点说不过
去了吧！大家应该互相体谅，
反映问题的人多，热企应该尽
力解决问题，为大家提供合理
化建议，防止人们不满情绪累
积，用不接电话的方式处理问

题，只会让问题的爆发更加猛
烈。人们也应该体谅热企，供
热的开始总是会出现各种问
题，他们也是在积极解决问
题，不要一味丑化热企，用谩
骂的方式泄愤不会有益于问
题的解决。

政府部门也应该负起自
身的责任。暖气不热，直接影
响人们的日常生活，必将影响
到人们对政府工作能力和工
作效率的看法。当人们向热企
反映问题得不到解决的时候，
很多人会选择向政府部门反
映。但是，政府监管部门如果
在此时集体失声，会让人不禁
怀疑政府与热企的关系，从而
流言四起，影响到政府的形
象。监管部门应该在接到问题
的第一时间进行调查，并作出
处理，尽快给市民一个满意的
答复，让人们看到政府所做的
实事。这样既可以促进热企积
极履行职责，也会加强人们对
政府的信赖，一举两得，何乐
而不为呢？

暖气热不热，关乎人们的
切身利益，热企和政府部门一
定不能互相推卸责任，而应着
眼于为人们解决实际的问题。
只有这样，人们才能过上暖和
的日子，热企挣钱才可以心安
理得，政府才可以树立良好的
形象，从而整个社会走向进步。

漫漫画画：：宋宋晓晓霞霞
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